

Principal / [Energía y Petróleo para el Pueblo](#)

Cotidianas 2.0

El Esequibo en la geopolítica del petróleo

Por: **Darío Morandy** | Lunes, 11/12/2023 12:50 PM | [Versión para imprimir](#)

Las 9 medidas anunciadas por el Gobierno Nacional, después del referéndum consultivo, han recibido el apoyo de la sociedad venezolana. La ejecución de estos anuncios puede conducir a un encuentro bilateral con Guyana y abrir un camino para frenar el avance de la ExxonMobil como "socio mayor" de las transnacionales que pretenden apoderarse del territorio Esequibo para consolidarlo como epicentro de la nueva geopolítica del petróleo en América Latina y El Caribe.

La geopolítica del petróleo la definen las corporaciones transnacionales de acuerdo a la ubicación de las grandes reservas y las garantías que ofrecen los Estados Nacionales para su explotación y comercialización. El único interés de las transnacionales del petróleo es construir circuitos internacionales de acumulación de capital sin considerar el desarrollo económico y social de los pueblos. La geopolítica del petróleo es dinámica y versátil.

Un contexto global de profundas tensiones en Europa y Oriente Medio ha provocado cambios en la geopolítica mundial. En América Latina está cambiando la ecuación estratégica de las transnacionales. El descubrimiento de inmensas reservas de hidrocarburos (probadas y probables) ha redefinido una nueva geopolítica del petróleo. El territorio Esequibo, por su cuantiosa reserva, aparece como epicentro de la nueva ecuación y la ExxonMobil como agente de las transnacionales.

La nueva geopolítica del petróleo en América Latina contempla 3 puntos estratégicos: Presal (Brasil), "Vaca Muerta" (Argentina) y el territorio Esequibo con Guyana como aliado de la ExxonMobil. El petróleo Presal ubicado en el litoral atlántico de Brasil tiene características muy particulares por su alta calidad. Es un "petróleo presalino" cuya reserva se ha incrementado vertiginosamente desde el 2019. El control de esta reserva la tienen Shell y Total Energies (Francia) en alianza con PETROBRAS que desplazó a PEMEX y PDVSA en el registro mundial. "Vaca Muerta" es una formación sedimentaria ubicada en la provincia Neuquén de Argentina. En 2013 certificó una reserva de 27 mil millones de barriles y se convirtió en el segundo reservorio de gas en el mundo. Este petróleo se explota por fractura hidráulica (fracking) con muy bajos costos y una altísima calidad. Esta reserva está bajo control de ExxonMobil, Shell, Total Energies y Tecpetrol (Techint).

Comparte en las redes sociales



Síguenos en Facebook y Twitter



[Síguenos en Twitter](#)

Dario Morandy



Más artículos de este autor

Cotidianas 2.0

[El Esequibo, la CIJ el Referéndum](#)

[La revancha de Exxon Mobil en El Esequibo](#)

Cotidianas 2.0

[Guyana y el espejismo petrolero](#)

Cotidianas 2.0

[Volver al acuerdo de Ginebra](#)

Cotidianas 2.0

["Una burocracia inservible"](#)

El tercer epicentro de la nueva ecuación de la geopolítica del petróleo en América Latina es el territorio Esequibo con una reserva no cuantificada y estimada (inicialmente) en 11 mil millones de barriles con abundante gas. Las prospecciones se realizan bajo la conducción de ExxonMobil con una tasa de acierto de 80%. El Departamento de Estado ha declarado estas reservas como el mayor hallazgo en aguas profundas durante los últimos 5 años y ha colocado a la ExxonMobil, corporación emblemática de EEUU, como garante de suministro de petróleo barato y urgente para atender su crisis energética derivada de una nefasta política injerencista con pretensiones hegemónicas.

México (PEMEX), Ecuador (PETROECUADOR), Colombia (**ECOPETROL**) y Venezuela (PDVSA) han sido desplazados del eje geopolítico del petróleo por dos razones fundamentales: 1.- Bajos niveles de producción y 2.- Por tener su gestión esencial en manos de sus propias corporaciones y no permitir el control de las transnacionales sobre las reservas nacionales.

En el caso del territorio Esequibo, Guyana se colocó al servicio del plan intervencionista y desestabilizador de la ExxonMobil y el Departamento de Estado. El espejismo creado por las transnacionales del petróleo mantiene encandilada a la casta burocrática que gobierna Guyana cuando la realidad nos dice que apenas un 15% de los beneficios se pueden quedar en el país. El entorno económico creado por la ExxonMobil solo busca usurpar la Soberanía sobre las Reservas de hidrocarburos del territorio Esequibo para consolidarlo como epicentro de la nueva geopolítica del petróleo en América Latina y El Caribe.

Desde esta perspectiva, debemos reafirmar que, en la controversia territorial del Esequibo, el verdadero enemigo (de Venezuela y Guyana) es la ExxonMobil con la redefinición de una nueva geopolítica del petróleo que ubica a este territorio como epicentro de sus intereses económicos. Nos corresponde cabalgar sobre las 9 decisiones anunciadas por el Presidente de la República para que su ejecución inmediata provoque un encuentro bilateral con Guyana que nos permita construir una solución "práctica y favorable a ambas partes".

Teniendo claro quién es el enemigo principal, podemos afinar la puntería y apostar por una salida pacífica que garantice la paz de nuestros pueblos...no luce fácil, pero tampoco imposible...

Esta nota ha sido leída aproximadamente **120** veces.

Recomienda esta nota en las redes sociales:



Darío Morandy

dariomorandy@gmail.com

@dariomorandy

Visite el perfil de Darío Morandy para ver el listado de todos sus artículos en Aporrea.

Notas relacionadas

Otros artículos sobre el tema El Esequibo es nuestro

Esequibo. En medio de las tensiones con Venezuela, EEUU realiza ejercicios militares con Guyana

Por: Milton D'León

Parlamento

De quien es el Esequibo María

Por: Francisco Medina

Pueblo respondió heroicamente. Nuevo Estado. Carabobo limpio

Por: Willians Escalona Terán

Aquelarre contra Venezuela

Por: Jesús Sotillo Bolívar

Antipatriotas opuestos al referendo cavaron su propia tumba y Maduro para el 2025-2032

Por: Gian Carlo Di Martino

¿Solo ahora se están dando cuenta?

Por: Oscar Heck

Esequibo...motivo de análisis

Por: Antonio Daza

Guterres el de la ONU se le da Godínez personaje de El Chavo

Por: Luis Sánchez Ibarra

La defensa del Esequibo

Por: Rafael Ramírez Carreño

La CJU le enmienda la plana a Guyana

Por: Francisco Sierra Corrales

Aventis.

Alharacas sin sentido de Decamerón y Duque, los acuerdos firmados en oscurantismo para favorecer a Guyana

Por: Emiro Vera Suárez

Alertas y moscas con los gringos

Por: José Juan Requena

Capritagoras, el nuevo matemático

Por: Jesús Rafael Barreto

Supremacía de Ali, un territorio que le pertenece a Venezuela como El Esequibo quiere robárselo

Por: Emiro Vera Suárez

Peor de lo que pensábamos, mucho peor

Por: José Miguel González Villalobos

Dale aquí para leer todos los artículos y

Noticias Recientes:

Asamblea Nacional hizo más de 200 consultas sobre ley de defensa del Esequibo

Se registra una cantidad récord de conflictos en el mundo en 30 años

Huelga general en Palestina en condena a agresión israelí a Gaza

**Región Estratégica de Defensa No. 6
(VIDEO) Comenzó despliegue de la autoridad única de la Guayana Esequiba**

**La primera fue El Palito en Venezuela
(VIDEO) Irán reconstruirá la segunda refinería petrolera extraterritorial en Siria**

(VIDEO) Argentina: Qué implica el plan de ajuste de Milei y la convocatoria a sufrir para llegar "al final del camino"

(VIDEO) PDVSA desmiente información sobre la creación de filial en el Esequibo

(VIDEO) Cancillería venezolana resalta logros de la Diplomacia Bolivariana de Paz en defensa de la Guayana Esequiba

OPEP manifestó no oponerse al fin de combustibles fósiles pero no ve "realista" ponerle fecha

INAMEH prevé este lunes poca nubosidad con algunas lluvias, lloviznas y chubascos

Venezuela agradece a la Celac y Caricom apoyo para el diálogo con Guyana

Un juez prohíbe al fundador de Binance salir de EEUU antes de su sentencia debido "a su enorme riqueza"

Policía española detiene a venezolano quien presuntamente lideraba un poderoso grupo de hackers

Venezuela suscribe acuerdo con Unicef para proteger a los niños ante la crisis climática

Venezuela insta a BP y Chevron a reactivar un proyecto de gas cerca de Trinidad y Guyana

Familiares de joven Daniel Lezama quien perdió la vida en 2022 denuncian que absolvieron a los policías

Este lunes 11 de diciembre es feriado bancario

MP ordena investigar a clínica por quemaduras a un bebé de 10 meses tras una intervención quirúrgica

Gaceta Oficial 42.757 miércoles 15 de noviembre 2023

**Juicio por fraude civil el lunes
EEUU: Donald Trump escribe en redes sociales que no planea ir a testificar en juicio en su contra el lunes**

**Poco probable que Exxon salga de los activos ubicados en las aguas en conflicto
Por: Einstein Millán Arcia**

**Agenda petrolera ante las pretensiones de Guyana
Por: Miguel Jaimes Niño**

**El presidente Maduro asume la propuesta de Einstein Millán de la cual fui portavoz, conceder licencias en el Esequibo
Por: Eligio Damas**

**La olla
Por: Miguel Jaimes Niño**

**Parte 165. Para Superbigote. Historia petrolera de Guyana
Por: Edmundo Salazar**

**Guyana tras el botín
Por: Miguel Jaimes Niño**

**Auditórium
Fallas eléctricas, y racionamientos cómo han apagado el país
Por: Edgar Perdomo Arzola**

**Solicitamos la expulsión del ministro presidente de PDVSA por haber fallado en todas sus ofertas
Por: Einstein Millán Arcia**

**Revise artículos similares en la sección:
Energía y Petróleo para el Pueblo**

Mayoría de estadounidenses desaprueba manejo de Joe Biden de la guerra Israel - Hamas

Hamás amenaza con matar a todos los rehenes restantes si no se cumplen sus demandas

"No hay dinero."

Argentina: El presidente Javier Milei advierte que un shock económico es inevitable en su discurso inaugural

Teórico de la conspiración

Elon Musk le reactiva la cuenta de X a Alex Jones ancla de InfoWars

(Versión año 2023) Otorgamiento de los premios Nobel

Efemérides del 10 de diciembre: Día de la Declaración de los Derechos Humanos, y de los Derechos de los Animales

Casi 10 mil niños asesinados en la Franja de Gaza, denuncia Observatorio de Derechos Humanos

Argentina: Milei anuncia ajuste fiscal al asumir presidencia

Entrevista con Anthony Bellanger, secretario general de la FIP: "Informar desde Gaza es arriesgar la vida"

Los egipcios acuden a las urnas para elegir a presidente

Maduro dialoga con Lula y la ONU para mantener a América Latina y el Caribe como una zona de paz

(VIDEO) Cuba frustra plan violento de terroristas radicados en EEUU

(VIDEO) Tribunal de Guatemala manifestó que resultados electorales "son inalterables" y descarta una repetición

INAMEH prevé este domingo nubosidad con baja probabilidad de lluvias en gran parte del país

En Caracas se inicia consulta pública para Ley sobre la Guayana Esequiba

Presidente electo alerta de un golpe de Estado

Guatemala: Alto comisionado de la ONU advierte a la Fiscalía "intento de socavar" victoria de Arévalo

(VIDEO) Así es la ley de la Unión Europea para regular la Inteligencia Artificial

(VIDEO) Colombia: Petro y su familia reciben nuevas amenazas de muerte "Te vamos a cortar la cabeza"

Presidente de Guyana dice que controversia fronteriza con Venezuela "no está en discusión"

Indígenas del Esequibo marginados en medio del conflicto entre Venezuela y Guyana

Ultraderechista Javier Milei tomará posesión como nuevo presidente de Argentina este domingo